
 

 

 

La Commission scolaire de langue française 

686e assemblé ordinaire 

Le 15 décembre 2022 – Centre Belle Alliance, Summerside 

 

 

Présences : 

Gilles Benoit, président Stéphane Blanchard, vice-président Bonnie Gallant, trésorière – Zoom 

Francine Bernard Sarah Bernath Bryan Burt 

Micheline Gardiner Tammy Shields Gilles Arsenault 

Bruce Joshua  Anne-Marie Rioux. Julia Mills  

 

Absences : 

Lynne Faubert Brad Samson   

 

1. Mot de bienvenue ● M. Gilles Benoit souhaite la bienvenue.  

2. Adoption de 

l’ordre du jour du 

15 décembre 2022 

● Stéphane Blanchard propose l’adoption de l’ordre du jour. 

Micheline Gardiner appuie.  

 

Adopté à l’unanimité 

 

3. Adoption du 

procès-verbal de la 

réunion du 22 

novembre 2022 

● Bryan Burt propose l’adoption du procès-verbal du 22 

novembre 2022.  Sarah Bernath appuie. 
 

Adopté à l’unanimité 

 

4.  Suivi du procès-verbal de la réunion du 22 novembre 2022 

Étude des zones 

scolaires 

● Dale Sabean a rencontré Joël Bernard et Brad Samson par 

rapport aux zones scolaires.  La nouvelle politique devrait 

être prête pour septembre 2023. 
 

 

Modèle des 

réunions/calendrier

s des réunions 

● L’équipe cadre va offrir des suggestions par rapport aux 

réunions et le calendrier des réunions de commissaires. 

 

 

Retraite/ formation 

en gouvernance 

● M. Jean Guy Vienneau présentera deux sessions de formation 

en virtuelle pour les commissaires le 18 janvier et le 30 

janvier 2023. 
 

 

 

 

Représentants des 

comités 

● Le Comité régional des Jeux de l’Acadie :  Sarah Bernath 

joint le comité. 

● PEISTA :  Bryan Burt accepte la nomination.  Un autre 

représentant est nécessaire, à déterminer.   

SUIVI :  Un autre représentant sera identifié à la prochaine 

réunion. 
  

 

 

 

 

Rapporté à la 

prochaine réunion 

5. Rapport de la 

direction général Le directeur général a présenté son rapport. 

Voir annexe 1. 

 

 

6. Mise à jour 

6.1 Comité de 

construction 

École Évangeline : 

● Une nouvelle école sera construite avec l’ouverture anticipée 

pour la rentrée scolaire en septembre 2026. 

 



 

 

École Francois-Buote : 

● La rénovation sera pour une école pour accommoder 750 

élèves. 

 

7.  Affaires nouvelles 

7.1   Procédures en 

matière des 

commotions 

cérébrales 

● La procédure a été présentée aux commissaires, quelques 

changements mineurs seront faits et présentés de nouveau à 

la réunion des commissaires en janvier 2023 pour 

informations. 

SUIVI :  rapporté à la réunion de janvier 2023. 
 

 

 

 

 

Réunion de janvier 

7.2 Politique sur les 

zones scolaires 

● Dale Sabean travaille avec Joël Bernard et Brad Samson.  La 

politique devrait être prête pour l’année scolaire 2023. 

SUIVI :  Stéphane Blanchard propose que la direction 

générale présente une ébauche pour créer les zones scolaires. 

Francine Bernard appuie. 

 

 

Adopté à l’unanimité 

8.0 Correspondance 

8.1 Demande de 

parents Évangéline 

● Quelques parents de l’École Évangéline veulent rencontrer 

les commissaires pour poser des questions concernant le 

campus Évangéline et les futurs plans pour l’école.  

SUIVI :  Une lettre sera envoyée aux parents avec les détails 

demandés. 

 

 

 

 

Direction générale 

9. Agenda automatique 

9.1 Fédération 

nationale des 

conseils scolaires 

● Stéphane Blanchard est nommé représentant à la Fédération 

nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF). 
 

 

9.2 PEISTA ● Bryan Burt est nommé Président du comité PEISTA. 
 

 

10. Date et lieu de la 

prochaine réunion 

● La prochaine réunion aura lieu le 10 janvier 2023.  Le lieu est 

à déterminer. 
 

 

10.1 Voyage pour 

les étudiants de 

ÉSM 

● Avis de demande de voyage scolaire (École-sur-Mer) prévu 

pour juillet 2024. Anne-Marie Rioux va faire un rapport et 

l’envoyer aux commissaires, ensuite la décision finale sera 

faite par vote par courriel.   

SUIVI :  Anne-Marie Rioux va envoyer un rapport aux 

commissaires par courriel. 
 

 

 

 

 

Anne-Marie Rioux 

11. Levée de la 

réunion 

● Le président déclare la levée de la réunion à 21 h 30.  

  

 

____________________________   __________________________ 

Gilles Benoit, président     Julia Mills, secrétaire de séance



 

 

 

 

 

 

RAPPORT 

Le jeudi 15 décembre 2022 

 Direction générale 

Ce rapport comprend des informations et des activités que notre équipe a su accomplir 

depuis notre dernière rencontre du mois de novembre 2022. Ce rapport est divisé dans 

nos trois secteurs d’opérations. 

La majorité de nos activités ont été consacrées à 4 différents éléments :  

- Le plan de gestion pour l’année scolaire 2023-2024; 

- La coordination des activités de déménagement pour l’École Évangéline; 

- Le travail technologique avec Powerschool; 

- L’appui aux écoles - services aux élèves et programmation scolaire. 

Voici les informations de mon rapport par secteur. 

Secteur 

Gouvernance, Ressources humaines, Communication  

et Liens communautaires 

(Bruce Joshua) 

 

Ressources humaines 

● Planification 2023-2024: besoins en ressources humaines, budget, plan de 

gestion. 

● Stratégies pour le recrutement du personnel qualifié francophone; 

● Relations de travail: préparatifs et négociations en tant que membre de la ENA 

(Education Negotiation Agency) pour conciliation CUPE 3260 et pour 

médiation et arbitrage PEITF; 

● Explorer l’offre d’un service d’évaluation diagnostique et formation en français 

écrit pour nouveau personnel embauché; 

● Visite à l’Université de Moncton: recrutement, stagiaires, psychologues 

scolaires. 

 

Politiques de la CSLF 

● Préparation et envoi de l’ébauche la politique et de la procédure des commotions 

cérébrales pour avis légal; 

● Accompagnement de l’administration des écoles avec scénarios protocolaires, 

disciplinaires; 

● Exploration de la possibilité de créer un comité de révision des politiques. 

 

Communications et liens communautaires 

● Communications écrites (courriel, médias sociaux) concernant les événements 

dans les écoles et les informations pour le public; 



 

 

● Communications avec des familles pour adresser leurs questions; 

● Dialogue et planification avec personnel de la CSLF et du MÉAC à l’égard du  

secondaire renouvelé. Prochaines étapes, mise en place, ressources d’appuis 

requis pour succès à la CSLF; 

● Réunion des directions scolaires (formation FOIPP); 

● Rencontre avec AAELF (préoccupations, communications); 

● Rencontre avec communautaire et petite enfance Évangéline (21 novembre);  

● Établir lien avec IRSA pour offre de services d’interprétation pour 

conversations familles - personnel scolaire. 

 

 

Aspects légaux et Gouvernance 

● Consultations et formation dans le domaine de l’accès à l’information et la 

protection de la vie privée (FOIPP) 

● Dossiers opérationnels d’ordre confidentiel; 

● Dossier FOIPP, en collaboration avec avocat; 

● Appui à préparer l’assermentation et rencontre initiale du nouveau Conseil. 

 

 

Secteur  

 Services administratifs et financiers 

(Brad Samson) 

 

Secteur financier 

● La CSLF finalise son plan de gestion pour 2023-2024. 

 

Secteur opérations 

● Le secteur du transport aura eu trois rencontres avec le consultant embauché 

pour l’évaluation des zones scolaires. La CSLF a partagé avec lui les 

renseignements pertinents à l’étude. Celui-ci va produire un modèle de 

politique relative au changement de zones qui sera présenté au conseil et 

proposer, le cas échéant, des modifications aux zones avec les répercussions 

du changement, les avantages et les inconvénients. 

● Les aménagements nécessaires pour rapatrier les élèves au Centre d’éducation 

Évangéline sont en cours. Le ministère du Transport et de l’Infrastructure 

coordonne les travaux nécessaires avec les entrepreneurs en place afin 

d’assurer un milieu convenable et sécuritaire pour les élèves. Le plus grand 

défi demeure l’absence d’un toit. Les infiltrations d’eau continuent et le 

courant a dû être coupé pour des raisons de sécurité. L’absence d’électricité 

retarde l’avancement des travaux. Ceci dit, il est prévu que le toit sera installé 

pendant la semaine du 12 décembre. 

 

Secteur immobilisations 

● La première rencontre du comité de construction Évangéline depuis l’annonce 

d’une nouvelle construction a eu lieu le 8 décembre. Il a été convenu que les 

prochaines étapes seront comme suit : 



 

 

○ Les partenaires vont revisiter le plan d’espaces afin de confirmer les 

besoins. 

○ Une évaluation du coût du plan d’espaces convenu sera réalisée pour 

établir un budget final. 

○ Les représentants du gouvernement fédéral seront approchés pour voir 

si leur contribution au projet peut être bonifiée à la suite du 

changement de cap. 

○ Toutes les nouvelles données seront présentées au Conseil du trésor 

afin d’obtenir l’approbation d’aller en appel d’offres pour un architecte 

principal. 

 

 

Secteur  

Programmation et Formation 

(Anne-Marie Rioux) 

 

Secteur des programmes éducatifs 

● Poursuivre les formations et l’appui pour les nouveaux enseignants et pour les 

formations offertes à nos enseignants. La formation module I les modules 

Shifting the balance avec nos M-1-2 et enseignants ressources.  De plus, on 

doit s’assurer que tous ont la formation de base en conscience phonologique et 

phonétique. 

● Coordonner le processus des demandes de stages dans les écoles de la CSLF. 

● Appuyer le processus d’inscriptions des élèves en maternelle (septembre 2023).  

● Appuyer les équipes de la CSLF et celle du Ministère afin d’offrir des appuis 

constants des besoins de nos enseignants et suivis de près pour les nouveaux 

enseignants (unités intégrées, numératie, littératie, ressource, francisation et 

autre). 

● Coordination et processus d’appréciation du personnel dans les postes de 

coordination en littératie et francisation, coordination des services aux élèves, 

coordination en numératie, technopédagogue et gestionnaire des systèmes 

informatifs.  

● Coordination des évaluations pour nos élèves en 8e année CMEC (mai 2023). 

● Coordination et visite avec une équipe de 9 personnes du Carrefour Beausoleil 

à Miramichi, visite pour le secondaire renouvelé et l’intermédiaire 18 nov. 

2022. 

● Plusieurs activités dans les écoles notamment: Salon des carrières (élèves du 

secondaire), tournées de spectacles dont Rémi Boudreau,  

 

 

Secteur des services aux élèves 

● Rencontre et suivis avec les responsables provinciaux en ergothérapie, 

orthophonie, physiothérapie, équipes de bien-être et l’équipe de la CSLF.  

● Début du processus d’analyse du modèle d’inclusion dans nos écoles de l'Île-

du-Prince-Édouard. 

● Suivis divers avec des parents et des directions concernant des parcours 

scolaires d’élèves.  



 

 

● Coordination et formation en ligne TSA et interventions comportementales 

(40 hrs- 7 participants). 

● Coordination des deux semaines d’évaluation psychologique avec Dre Lacaille 

(novembre) et la prochaine tournée en avril 2023 

● Travail avec le PowerSchool pour débuter la mise en place des données des 

services aux élèves. 

 

 

 

Ceci met fin à mon rapport et j’aimerais prendre cette occasion pour vous souhaiter à 

tous et à toutes un Joyeux Noël et une nouvelle année remplie de joie et de bonheur. 

Au plaisir de vous revoir en janvier 2023.  
 

 

 

Gilles Arsenault 

Directeur général, CSLF 

 


